

Resolución: De las once de la mañana á las seis de la tarde y de las diez de la noche á las cuatro de la madrugada. Anunciación: Desde las diez de la mañana hasta las diez de la noche.

Table with subscription rates for 'La Almudaina' in Spain and abroad, including single copies and annual rates.

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

yendo al agua de donde fué sacado sin mas consecuencias que el remojón consiguiente.

En la villa de Estalenchs se preparan solemnes festejos para celebrar durante los dias del 28 al 30 del actual la festividad de San Juan Bautista patrón del pueblo.

En la casa de socorro fué curado ayer un jóven que presentaba varias contusiones en una pierna por efectos de una caída.

Esta noche la Banda Mallorquina ejecutará en el paseo del Borne las piezas contenidas en el siguiente programa:

«El Cisne» paso doble Rall.—«Violitas» tanda de valse.—Waltenfell.—«Gran aventura» de «El Tambor» de Granaderos.—Chapi. Jota de «La Bruja».—Chapi. Hondero Balear paso doble Gelabert.

En el vapor «Bellver» ayer tarde salieron para Barcelona, buen número de trabajadores, la mayoría del campo, que emigran á Buenos Aires.

El «Ateneo Obrero» de Mahón acaba de fiatar el magnífico vapor «Villa de Soler» al objeto de efectuar un extraordinario viaje de recreo á Valencia, mediante el cual y por un precio extraordinariamente económico podrán visitar los menarquines la Exposición Nacional de la ciudad del Turia.

Durante el primer semestre del año presenté hemos exportado á Francia mercancías por valor de 77.049.000 francos, y las hemos importado de aquella República por la suma de 55.949.000 de francos.

De la comparación de estas cifras resulta un saldo favorable para nuestra balanza mercantil, de 11.100.000 de francos.

Los productos agrícolas que ocupan lugar preferente en el tráfico hispano-francés, figuran 337.030 hectólitros, contra 304.581 de los seis primeros meses de 1909; aceites, 9.571.500 kilogramos, contra diez millones 516.700; frutas 72.072.400 kilogramos; arroz y legumbres verdes y secas, 15.832.800, y azafrán, 18.010 kilogramos, valorados en 1.209.000 de francos.

La «Gaceta» anuncia hoy que se han declarado casos de fiebre amarilla en Bethlehem de Pará (Brasil).

En la Misa Mayor que se celebrará hoy en la Santa Catedral Basílica predicará el M. I. Sr. don Matías Company, Dignidad de Chantre.

Anoche en las calles de Colón y Jaime II, al son de la Banda del Regimiento de infantería, con sección de tambores y cornetas, se nombraron los mayordomos y clavero para la fiesta que se celebrará el año próximo.

Hoy tendrá lugar en Ibiza una novillada en la que serán lidiados novillos de Son San Marí por la cuadrilla del «Tortillo».

Varios maestros normales han dirigido una instancia al ministro de Instrucción pública, solicitando:

1.º Que antes de comenzar el nuevo curso se provean, en plenitud y con maestros normales, las cátedras hoy servidas ínterin ó provisionalmente.

2.º Que las dos terceras partes de las vacantes asignadas desde 1912 á los alumnos de la Escuela Superior del Magisterio no se les conceda hasta no estar colocados los actuales normales.

3.º Que las interinidades de inspección y la provisión en propiedad de estos cargos con el aumento de plazas, se verifique en maestros con título normal antes de comenzar el nuevo curso, lo que se podría lograr mediante una transferencia de crédito.

4.º Que en la dirección de las nuevas Escuelas graduadas sea primera preferencia el título normal, así como en oposiciones, concursos, etcétera.

Los recurrentes alegan los derechos que creen les concede la ley, la cual estiman no ha podido ser derogada por un Real decreto.

De Barcelona, fué portador ayer el vapor «Lulio», de siete reses vacunas, para el consumo de esta «capital».

Argelinos á Palma

Esta mañana de 6 y media á 7 debe llegar á bordo del vapor «Miramar» la excursión argelina de «Les Amis Reunis».

Como verá el lector en la sección correspondiente, nuestro estimado amigo el teniente de Alcalde don Pedro Canet, propuso y fué acordado ayer por la corporación municipal autorizar al señor Alcalde para tributar un obsequio á los excursionistas de Argel.

Una banda de música acudirá á recibirlos. Tenía el propósito de acudir tam-

bien la Banda de la Misericordia pero anterior compromiso de asistir á Campos se lo ha impedido, mas ya que no á la llegada, es casi seguro que acudirá al regreso de los excursionistas de Barcelona á darles una serenata frente al Hotel.

La banda de música de Argel que acompaña á la excursión de «Les Amis Reunis» tiene el propósito de dar esta noche un concierto en Palma.

Ayer tarde recibimos un telegrama de Argel en el que el señor Sitjes consignatorio de la «Isleña» en aquella ciudad nos dice que acompañará á los excursionistas, cuyo número asciende á 350, presididos por la junta directiva de la sociedad de turismo «Les Amis Reunis».

El «Fomento del Turismo» de Palma ha designado una comisión de su seno para que pase á recibir á los excursionistas.

Desde estas columnas damos nuestra cordial bienvenida á los simpáticos argelinos.

LA ALMUDAINA, que tan gratos recuerdos guarda de «Les Amis Reunis» desea les sea grata su estancia en Mallorca; y hará cuanto pueda para lograrlo.

Después de pasar una temporada en esta isla embarcó ayer por la tarde para Barcelona en el vapor «Bellver» la distinguida señora doña Nuria Munar, esposa de nuestro querido amigo y colaborador don Miguel de los Santos Oliver, acompañada de su bella hija.

En el vapor «Lulio», llegó ayer de Barcelona el Vicepresidente de la Cámara de Comercio, don Jaime Morey, acompañado de su distinguida señora é hija.

De Mahón llegaron ayer en el vapor «Monte Toro», don Marcos Moll, don Emilio González, don Juan Simonet, don Rafael Amer, don Antonio Fiol, don Andrés Barceló y don Juan Perelló.

De Barcelona, llegaron ayer en el vapor «Lulio», don Miguel Bauzá, don Emilio Mas, don Alfonso Bueno, don Antonio Bonín, don Cayetano Segura, D. Miguel Calvet, don Joaquín Colón, don Antonio Balle y don Nicolás Cortés.

También llegaron en dicho buque el diputado provincial don Jerónimo Estada y el profesor Mercantil don Francisco Castaño.

Para Barcelona, salieron ayer tarde en el vapor «Bellver», doña Luisa Sastre, don Francisco Ribas, doña Margarita Ribas, don Gervasio Fernández, don Vicente Barceló, don Ramón Marzal y don Gabriel Pujol.

Cámara de Comercio

Sesión del 12 Agosto de 1910

Presidió don J. Antonio Cortés y asistieron los señores Planas, Salom, Mulet, Esteve (A.), Palos, Magraner, Puerto, Valenzuela, Beaus, Alzamora (F.) y Esteve Srio.

Después del despacho ordinario quedó también enterada la Junta de haberse posesionado definitivamente del Consulado de Alemania en esta Isla el señor don Alfredo Müller, y de haberse constituido en esta ciudad la Liga de Proprietarios de Pincas Urbanas.

Leído el oficio del ex-capitán general de Baleares, don Ricardo Ortega, despidiéndose de esta Cámara, y la respuesta cursada oportunamente, se hizo constar en acta el sentimiento por el cese de tan distinguido autoridad.

En cumplimiento de una comunicación del Ministerio de Fomento, se manifestó haberse remitido al Habilitado de dicho centro, en concepto de reintegro, la cantidad sobrante de la subvención concedida á esta Cámara para los gastos del envío de productos de esta isla á la Exposición de Buenos Aires.

Respondiendo al llamamiento de diferentes entidades industriales y mercantiles de la península que con sobrado motivo intentan atenuar ó anular si es posible los desastrosos efectos de la Ley Osma sobre azúcares, se dió cuenta de que—segundando esta Cámara también las excitaciones de los industriales interesados de aquí—habían acudido á la información abierta por la Comisión de Presupuestos del Congreso sobre el proyecto de nueva ley de azúcares presentado por el señor Ministro de Hacienda; oponiéndose esta Cámara en su informe, y en un telegrama cursado ya anteriormente al referido señor Ministro de Hacienda, principalmente á que en modo alguno se prorrogue el primer período de la Ley Osma y que la nueva ley se modifique en ciertos extremos altamente beneficiosos á esta región, vió con gusto el trabajo dicho, publicado ya en el último número del Boletín.

Enterada una circular de la Cámara de Madrid en la que se acompaña copia de una instancia dirigida por dicha entidad al señor Ministro de Hacienda pidiendo la suspensión primero, y la anulación después, de la Real Orden de 13 Mayo del corriente año, modificando el art. 43 de la Contribución Industrial, se acordó que pase el asunto á la Sección de Industria para su informe.

Vista también una circular de la Cámara de Zaragoza solicitando la adhesión á la instancia que tiene presentada al Ministerio de Hacienda interesando la conveniencia de proceder cuanto antes á la reorganización del Cuerpo facultativo de Aduanas y de mejorar su

dotación, se acordó reiterar la adhesión de esta Cámara ya declarada hace pocos meses.

Se enteró de la Junta de un efectivo oficio de la Cámara de Alicante, dando gracias por los agasajos, atenciones y deferencias dispensados, á la Comisión de dicha entidad que pasó á Palma para asistir á la clausura de la Exposición Balear.

En vista de un oficio del señor Comandante de Marina interesando la designación de un representante de esta Cámara para formar parte, como vocal de la Junta que ha de proceder á la redacción del nuevo Reglamento de prácticas y amarrajes que habrán de regir durante cinco años en este puerto, se nombró á don Bartolomé Castañer.

Correspondiendo á la invitación del señor Obispo de esta Diócesis para asistir al Te-Deum que se celebrará en la Catedral el domingo próximo en acción de gracias por haber conservado la vida y restablecido completamente la salud del hijo ilustre de Mallorca don Antonio Maura, se acordó que la Cámara asista á dicho acto representada por una Comisión de su Junta Directiva.

Dado cuenta del fallecimiento del vocal don Miguel M. Granada, se acordó constara en acta el sentimiento de la Cámara por la pérdida de tan distinguido compañero y testimoniar el más sentido pésame á la familia del finado.

Por último se acordó que las sesiones futuras, durante el verano, se celebren á las ocho de la mañana. Se levantó la sesión.

La «Casa del Pueblo»

Hace unos dos meses que la «Federación de las Sociedades obreras» de Palma, presentó una instancia al Ayuntamiento en súplica de que le cediera un solar, gratis á ser posible, ó retribuido en la forma que estimase conveniente el Ayuntamiento.

El propósito que animaba á la Federación, era construir en dicho solar una «Casa del Pueblo» al igual á las construídas en otras poblaciones, para poder celebrar sus reuniones la clase obrera.

Dicha instancia pasó á informe de la Comisión de Ensanche, la cual para dictaminar con acierto, acordó hacer unos quince días pedir datos, á los Ayuntamientos de Madrid y Barcelona, en donde existen locales de idéntica naturaleza, de la intervención que habían tenido sus respectivos Municipios en la construcción de los referidos locales.

Los alcaldes de dichas capitales han contestado en la siguiente forma: El de Madrid; que las asociaciones obreras habían adquirido hace algunos años un local que destinaron á «Casa del Pueblo», al que para hacer algunas modificaciones solicitaron el correspondiente permiso del Ayuntamiento, siendo esta la única intervención que habían tenido.

El de Barcelona; que la «Casa del Pueblo» que existe en dicha capital se había adquirido mediante acciones cubiertas por suscripción popular, y que el Municipio en diferentes Presupuestos había consignado una subvención á favor de la enseñanza que se daba en aquel local, pero que desde hace unos años fueron suprimidas las subvenciones.

Problemente en la primera sesión que celebre la Comisión de Ensanche se tratará de dicho asunto y la misma presentará al Ayuntamiento, para su resolución, el correspondiente dictamen.

AYUNTAMIENTO

Bajo la presidencia del Alcalde señor Alemany se reunió ayer á las doce y cuarto el Ayuntamiento de esta ciudad asistiendo los señores concejales siguientes:

Conservadores.—Señores Sampol y Ripoll, Riera, Forteza Rey, Canet Mas, Planas, Oliver, Font, Mancebo, Cortés Pulgarcilla, Servera, Ferrer Balaguer, Salas, Carbonell, Bennasar y Ferrer de Sant Jordi.

Liberales.—Señores Rover, Llabrés, Perez Ballester, Calafell y Roca Rayó.

Republicanos.—Señores Villalonga, Obrador y Horrach.

Se dió lectura al acta de la sesión anterior que fué aprobada.

Se aprobaron varias cuentas. Se reprodujo un dictamen de la Comisión de Obras relativo al pago de cierta cuenta de la Sociedad «La Económica» por el levantamiento y variación de dirección de la tubería de gas de la calle de la Marina.

Igualmente se enteró de un oficio formulando reparos á los dictámenes del Ingeniero y Comisión de Obras referente á la Cuenta expresada.

A propuesta del señor Mancebo se acordó que el dictamen vuelva á las Comisiones de Obras y Alumbrado. Se enteró de un informe del señor Arquitecto relativo al resultado de las pruebas efectuadas en la calle de Colón.

Se acordó que quedara por ocho dias más sobre la mesa. Se reprodujo otro dictamen de la Comisión de Hacienda proponiendo se conceda una gratificación de 5

pesetas á cada uno de los guardias que prestaron servicio en la Exposición.

El señor Font propuso que la Comisión estude la manera de gratificar á los peones camineros, por los trabajos extraordinarios prestados, quedando así acordado.

Igualmente quedó aprobado el dictamen.

Se enteró de un dictamen proponiendo la aprobación del proyecto de reforma de los jardines del ensanche del Cementerio para la construcción de 36 grupos de sepulturas.

A propuesta del señor Sampol y Vidal se acordó que quedara por ocho dias más sobre la mesa.

Se enteró de un telegrama del señor Serra representante del Ayuntamiento de Madrid participando haberse resuelto el expediente de la ley de Ensanche.

Se enteró de un oficio del señor Gobernador civil trasladando otro del Tribunal de Cuentas del Reino participando haber sido aprobadas las cuentas correspondientes al año económico de 1896 á 97.

Se enteró de un oficio de don Juan Suau participando que quedaba inutilizado cierto depósito de su fábrica de alquitran, cumpliendo órdenes de la alcaldía.

El señor Alcalde dijo que cuando se trató de este asunto en el Ayuntamiento en forma de pregunta él dió las órdenes oportunas para que desaparecieran dichos depósitos, y este oficio, añadido, es contestación á mis órdenes pero como el asunto ha tomado otro carácter entiendo que dicho oficio pase á la Comisión respectiva para unir al expediente que se forma.

El señor Roca aplazó la discusión para cuando venga el dictamen de la Comisión.

El Te-Deum de la Catedral

Se dió cuenta de un oficio del señor Obispo invitando al Ayuntamiento á asistir á la misa y Te-Deum que se celebrará en la Catedral hoy domingo, en acción de gracias al Altísimo por haber conservado la vida y restablecido completamente la salud del Excmo. señor don Antonio Maura.

El señor Oliver propuso que el Ayuntamiento acordara asistir en corporación á dicho acto.

El señor Roca y Rayó se adhirió á la proposición y al propio tiempo propuso que habiendo el actual Presidente del Consejo de Ministros señor Canalejas, solucionado la manifestación que se proyectaba en San Sebastián sin efusión de sangre, el Ayuntamiento costeara el canto de una Salve en acción de gracias.

El señor Alcalde dijo que eran dos asuntos distintos y que por lo mismo debía resolverse el primero sin perjuicio de discutir el segundo.

Por unanimidad se acordó que el Ayuntamiento asista en corporación al Te-Deum.

Se acordó dejar para después del despacho ordinario la discusión de la proposición del señor Roca y Rayó.

Diversos asuntos

Se concedieron varios permisos de Obras.

Se dió cuenta de un dictamen de la Comisión de Obras proponiendo el arreglo del piso de los caminos vecinales, quedando aprobado.

Se aprobó la liquidación y recepción definitiva de las obras de piedra machacada y gruesa para la reparación del camino de Ne Donarda.

Se aprobó una relación de pequeñas reparaciones de carácter urgente que deben efectuarse en la vía pública.

Se enteró de varios dictámenes manifestando existe crédito para la adquisición de 25 ejemplares del folleto «De Turismo» de don Pedro Ferrer y Gibert y para el de un donativo á familias de los naufragos del falcón «San Antonio».

Se acordó que pase á los señores Síndicos un expediente de devolución de fianza.

Se acordó informar favorablemente el proyecto de reforma de la fachada y distribución interior de unos almacenes de la Isleña Marítima situados en el puerto.

Se acordó autorizar al Jefe de la Carcel para que se suscriba al B. O. del Ministerio de Gracia y Justicia.

Se aprobó el traspaso de la sepultura n.º 20 de la vía de San Antonio.

Se acordó la adquisición de una manguera para el servicio de limpieza.

Se concedieron varios permisos de obras en el ensanche. Se aprobó la distribución de fondos para atender á los gastos del presente mes.

La manifestación católica de San Sebastián

Terminado el despacho ordinario se puso á discusión la proposición del señor Roca y Rayó. Este lo apoyó diciendo que así como el Ayuntamiento había acordado asistir al Te-Deum en acción de gracias por la feliz curación del señor

Don Antonio Maura

Hoy ante nuestro ilustre paisano don Antonio Maura, se patentizará el afecto, la estimación en que le tienen sus paisanos, con exclusión de distinguidos políticos.

Se trata de demostrarle la protesta que, en las conciencias, levantó el atentado de que fué víctima en Barcelona. En la Catedral se pondrá hoy de manifiesto el contento que ha producido en Mallorca el ver al ilustre ex-Presidente del Consejo, sano, robusto, triunfante su organismo de las heridas recibidas, y el testimonio

al par que de protesta contra el atentado será también de consuelo, de reparación por el trastorno de las leyes éticas que representa ese desfile de centenares de ciudadanos por la celda del agresor de Maura.

Aparece en el fotografiado que encabeza estas líneas el Excmo. señor don Antonio Maura, en el predio L'Alqueria, fotografía obtenida estos días, después de su convalecencia, por nuestro colaborador fotógrafo señor Gomez

La envidia

Cuento

Había en una pequeña aldea una familia pobre, pero tan dichosa, cual más no cabe en la tierra. Componíase ésta de un matrimonio y tres hijos. El mayor, varón fuerte y robusto, era el sostén de la familia, á la que mantenía con su trabajo, pero la avanzada edad de sus padres les condenaba á la inacción. Cuando volvia, al declinar la tarde, alegre y gozoso entonando una canción, los jóvenes le miraban con entusiasmo, los mozos le saludaban amistosamente, y los ancianos solían exclamar:

—Allá va Juanillo. Dichosos los padres que dan el ser á tales hijos.

Tenía Juanillo dos hermanas, Margarita y Rosa. La primera era un ángel, pues á una inteligencia nada común, unia un carácter celestial. Era hermosa, pero no de esas hermosuras espléndidas ni provocativas. Su belleza era dulce, ideal pero humilde. Pudiera decirse que se la conocía como á la violeta, por la fragancia por el aroma de sus virtudes. Trabajaba sin descanso, siendo el alma de la casa, comiendo continuamente de cuidados á sus ancianos padres y á su hermana menor, que así era casi una niña, y que contrastaba notablemente con su hermana. De carácter suspicaz, indolente, sobre todo envidiosa, y á pesar de estar continuamente colmada de cariño y atenciones por parte de ésta, el roedor de la envidia carcomía su corazón.

Conocía esto Margarita, y con su bondad angelical hacía los mayores esfuerzos para atraerse aquel alma. ¡Había una fiesta en la aldea! ¡Con qué gusto engalanada á Rosa! Lo mejor que había en aquella pobre casa era para su hermana. Ella era la hermana mayor, decía. Para nada necesitaba ocuparse de sí; tenía bastante con pensar en su familia ¡justamente bien el cuerpo y prenderse al descuido una flor en sus hermosos cabellos negros, y ya estaba terminado su tocado. Pero es el caso, que resultaba hermosa, esbelta, y por demás simpática, y no bien llegaba al baile, todos los mozos se disputaban el bailar con ella, permaneciendo muchas veces su engalanada hermana sin bailar.

—¡Que bien ha sabido la hipócrita, con su falsa modestia, escoger lo que mejor le sentaba!

Estas ó parecidas injusticias decía para sus adentros Rosa, al volver de sencillas fiestas ó alegres romerías, con el frío de la envidia en el alma.

Llegó un día de gran expectación, de horrible ansiedad. Se sorteaban los mozos entrados en quintas. Juanillo salió de su casa entre alegre y apenado, pues todo sucesivo, todo cambio en la existencia, tiene para la juventud poderosos atractivos.

Aquel día no se comió en la casa, no se cuidó la huertecita y las palomas y gallinas se vieron privadas del grano que diariamente les echaba Margarita, tan pronto como se levantaba. Paso el día en notables inquietudes, y cuando la noche llegó, se vió á Juanillo regresar á su casa con aquel paso tardo del que es portador de malas nuevas.

¡Había sacado el número 21 ¡Pobres padres!

Es imposible transcribir las tristes escenas que tuvieron lugar hasta la partida del jóven. Por fin dejó aquellos lugares... Un amigo de la infancia le acom-

pañó más de dos leguas, jurándole el despidirse velar por sus padres y hermanas.

Margarita trabajaba fuera de casa, siempre alegre y cariñosa, y Rosa cuidaba de sus padres, los cuales perdieron mucho en el cambio, de modo que al volver de su trabajo Margarita era acogida con un entusiasmo que acababa de desesperar á Rosa. Por las noches, el amigo de Juanillo iba á pasar las veladas y de ese trato y dulce intimidad fué naciendo en su alma un amor dulcísimo hacia Margarita, al cual ella correspondía con la misma efusión. Rosa les espiaba, les estorbaba todas las ocasiones de hablarse, impulsada, no sólo por la envidia, sino también por los celos, pues amaba á Pedro, que así se llamaba el amigo de Juanillo.

Hubo carta del soldado, Marchaba á la guerra. Este fué un golpe que no pudo resistir la pobre madre, tan anciana y achacosa, y murió sin enfermedad; de inanición.

No tardó en seguirle su esposo. Cuando dos personas han vivido juntas por espacio de muchos años, y se han amado mucho, generalmente no pueden sobrevivir largo tiempo el uno al otro.

Pedro y Margarita se amaban cada día más, creciendo el odio de Rosa de un modo terrible.

Se escribió á Juanillo. Sólo se esperaba su vuelta, pues había terminado la guerra, para efectuar el casamiento.

Una noche en que los jóvenes habían estado haciendo los más lisonjeros proyectos para el porvenir, el furor de Rosa había llegado á su colmo. Después que se despidieron los dos amantes, pusieron las hermanas á preparar su frugal cena, y llena de odio la funesta Rosa cogió la sartén, que estaba al fuego, y arrojó al rostro de su desventurada hermana el aceite hirviendo que contenía.

Un grito penetrante de supremo dolor siguió á este horrible atentado, y la pobre Margarita cayó al suelo sin sentido.

Cayó por un momento la envidia para dar paso á la compasión, en el alma miserabile de Rosa, la cual saltó á la calle dando gritos y pidiendo socorro, á cuyas voces acudieron los vecinos y prestaron los primeros auxilios á la infeliz. Pronto corrió por el pueblo la fatal nueva, y Pedro acudió presuroso. Cuando vió á la pobre Margarita, su indignación no tenía límites, y se escapaban de su pecho gemidos inarticulados, lanzado á Rosa miradas amenazadoras...

Ha pasado un mes. Las campanas de la Iglesia repican alegremente. Se celebra el casamiento de Pedro y Margarita. Las declaraciones de ésta habían salvado á su hermana, pasando por accidente forluto aquel hecho criminal.

El fuego había respetado los hermosos y dulces ojos de Margarita. El resto de aquel agraciado rostro estaba desfiguradísimo. Pero al salir de la Iglesia, aún era más horrible el de Rosa, atefado por la envidia, el desprecio y los remordimientos.

M. ALVAREZ DE SOTOMAYOR.

PALMA

Ayer por la mañana un individuo que estaba trabajando en el muelle resbaló al pasar por una plancha aca-

...

...

...

# MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constituido de magnesia purísima, clacínada pesada, es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños.—Utilísima en la estitqueza habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.—Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.  
Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACEUTICO, Palma.—De venta en todas las farmacias

Maura, con lo que había estado conforme, por creer que era un hombre útil á la Patria, el proponía que se cantase una salva en acción de gracias por haber logrado el señor Canalejas la manifestación mal llamada católica que se proyectaba en San Sebastián, sin efusión de sangre, y de esto añadió debemos recogerlos no solo por la importancia que tiene sino porque el señor Canalejas ha demostrado con ello sus dotes de mando.

El señor Font dijo que continuaba insistiendo en su criterio de que la Corporación no debe ocuparse de los asuntos que no son de su incumbencia.

Aquí tenemos dos casos distintos, el primero se trata de un caso que deberíamos llamar de familia, sin el menor carácter político. Se trata de un hijo lustré de Mallorca por cuya vida todos debemos velar.

No podemos decir lo mismo del caso á que se refiere la proposición del señor Roca y Rayó, pues como el mismo ha venido á decir el acto del señor Canalejas era un acto político en el que no puede dar su opinión el Ayuntamiento.

Propongo pues, dijo, que se acuerde no haber lugar á deliberar.

Insistió el señor Roca diciendo que si político era el acto del señor Canalejas, político era el señor Maura, con la diferencia de que el primero se habla hecho acreedor al aplauso general por haber evitado con sus órdenes una efusión de sangre española.

Después añadió si el señor Maura hubiera obrado de igual manera cuando los sucesos de Julio, de Barcelona, no una salva sino millones de salvas hubiera merecido.

El señor Obrador manifestó que en Religión era católico y considerando como tal señor Font, se estrañaba mucho de que este se opusiera á que se cantase la salva propuesta.

El señor Planas dijo que si cada vez que se prohibe una manifestación tuviese que cantarse una salva se estarían cantando salvas continuamente.

Rectificaron varias veces los señores Roca y Font.

El señor Ballester suplicó al señor Roca que retirase la proposición, toda vez que la ley municipal prohíbe á los Ayuntamientos ocuparse de otros asuntos que los administrativos.

El señor Roca y Rayó accedió á ello.

La acera de los Hostales

El señor Liabrés se ocupó nuevamente de la acera de los Hostales diciendo que no se habían cumplido las condiciones de la subasta.

El señor Carbonell dijo que la Comisión de Obras, acompañada del Arquitecto señor Aleñá había visitado dichas obras y salvo unos sillares procedentes del derribo de las murallas, que según manifestación del referido técnico eran mejores que los nuevos, en lo demás se habían cumplido las condiciones de la contrata.

El señor Roca dijo que antes no se cumplían.

El señor Liabrés suplicó al señor Carbonell que viera bien si han cumplido todas las condiciones de la contrata y en la sesión próxima diera cuenta de ello.

El señor Carbonell prometió hacerlo.

directamente de lo que ocurriese á los Tenientes, sino que lo daban al comandante y este pasaría una nota á los Tenientes.

Entonces el Sr. Alcalde me dijo que mentía y ahora me remito á la caballerosidad de los Tenientes para que digan si es cierto que el señor Alcalde les hizo dichas manifestaciones.

El señor Alcalde que había abandonado la presidencia dijo, que el señor Presidente de la Comisión de Gobierno y Policía, negó que emplease la palabra mentira impropia de su educación; que lo que le dijo fué que era inexacto.

Añadió que si llamó al señor Ferrer á su despacho fué como acto de deferencia pues el transigió en todo á pesar de la autorización que le da la ley, y que en diferentes ocasiones, me he encontrado dijo con la Intransigencia del señor Ferrer.

En cuanto á la de la primera reunión á que se ha referido el señor Ferrer, dijo, todos sabéis en que condiciones venimos al Ayuntamiento y la tirantez de relaciones que entonces existía entre unos y otros bandos, pero á todos los demás señores Tenientes apelo para que digan si siempre me han encontrado dispuesto á acceder á cuanto me han pedido.

Añadió que en aquella reunión dijo que para evitar dudismos entre las ordenes que dieran los tenientes de Alcalde y los Alcaldes de Barrio fué por lo que ordeno que los guardias municipales dieran el parte al Comandante, pero que pasados aquellos días y repuesta la normalidad ha dejado sin atender cuantas indicaciones se le han hecho.

Los señores Obrador y Rover dieran algunas explicaciones.

El señor Ferrer dijo que habiendo declarado el señor Alcalde que no le dijo que mentía ya se daba por satisfecho.

Intervino el señor Planas diciendo que se debía dar el asunto por suficientemente discutido.

El señor Canet dijo que estos asuntos debían discutirse en sesión secreta.

El señor Presidente dió por suficientemente discutido el asunto.

Visita al general Linares.—Agasejo á los argelinos

A propuesta del señor Canet se acordó que una Comisión pase á saludar oficialmente al ex-ministro de la Guerra general Linares, recordando que cuando era Ministro en diferentes ocasiones se puso al lado del Ayuntamiento.

El mismo señor Canet propuso que se autorizase al señor Alcalde para obsequiar á la excursión argelina que debe llegar hoy á esta ciudad, en justa correspondencia á las atenciones que tributaron á los representantes del Ayuntamiento de Palma cuando formando parte de la excursión de LA ALMUDAINA visitaron aquella ciudad, quedando así acordado.

Y se levantó la sesión.

De nuestra excursión á Argel

Hemos recibido la siguiente atenta comunicación del señor Vicepresidente de la Diputación Provincial don José Alcover, que agradecemos:

«La invitación que la dirección de su cargo dirigió á la banda de la Casa de Misericordia para que se agregara á la excursión á Argel, organizada por eseperridico, proporcionó á los asilados que la forman un elemento de cultura que no estaba á su alcance, como lo es indudablemente un viaje al extranjero; y ocasión propicia para que pudieran patentizar sus adelantos en una población tan importante como la capital de la vecina colonia francesa: por ello el periódico que tan acertadamente dirige es acreedor á la gratitud de la Diputación de esta provincia, cuyos sentimientos tuvo la seguridad de interpretar fielmente esta Comisión permanente al acordar en su última sesión transmitírsela por mi conducto.

Al comunicarlo á V. en cumplimiento de lo acordado se me presenta grata ocasión para reiterarle la seguridad de mi aprecio y distinguida consideración personal.

Dios guarde á V. muchos años. Palma 11 Agosto de 1910.—El Vicepresidente, José Alcover.—P. A. de la C. P.—El Secretario, Silvano Font. Señor don Jerónimo Amengual Director de LA ALMUDAINA.»

Junta provincial de Estadística de viviendas

Anoche se reunió en el despacho del Sr. Gobernador civil interino bajo la presidencia de esta autoridad la Junta provincial de estadística de viviendas al objeto de proceder á su constitución.

condicionalmente á la nueva Junta para el mejor acierto de la misma.

Los reunidos agradecieron las frases del señor Presidente.

Se acordó enviar telegramas al Ministro de Instrucción pública y al Director general de Estadística dándoles cuenta de la constitución en viéndoles al propio tiempo el saludo de la Junta.

Y se levantó la sesión.

Maura en Mallorca

El lunes próximo día 15 festividad de la Asunción de Nuestra Señora después de los Oficios Divinos, el partido conservador de Manacor hará cantar en la Iglesia de aquella villa un solemne Te Deum en acción de gracias al Altísimo por haber conservado la vida y concedido la salud á su ilustre jefe el Excmo. Sr. don Antonio Maura, después del atentado que contra él se perpetró en Barcelona.

En la Misa que se celebrará hoy en el altar mayor de la Catedral durante el Te-Deum que ha de cantarse en acción de gracias por el restablecimiento del Excmo. Sr. don Antonio Maura, será el celebrante el M. I. señor don Sebastián Malmó, Dignidad de Maestrescuela.

Conservadores barceloneses

Ayer á bordo del vapor Lulio llegaron á Palma los comisionados del Comité Conservador de Barcelona para asistir al Te-Deum que ha de cantarse hoy en la Catedral en acción de gracias por la franca curación de las heridas que recibió en el atentado de Barcelona.

Forman dicha comisión don Arcadio Arquer, vice-presidente del Círculo Conservador, pues el presidente por repentina enfermedad no pudo embarcarse; el ex-fiscal del Supremo señor Maluquer y Viladot y los miembros de la Directiva señores don Cayetano Marfó, don Marcelino Coll, don Francisco Rivier, don Pedro Aller y don Luis Salgado.

Todos estos señores se hospedan en el Grand Hotel.

También vino don Francisco Aguiló Torrandell, que como saben nuestros lectores fué quien detuvo al autor del atentado inmediatamente de hacer los disparos. Viene también para saludar al señor Maura y asistir al Te-Deum.

Dichos señores regresarán el lunes á Barcelona.

El día de ayer lo dedicaron á visitar la población.

Seglares Católicos

El lunes, á las siete y media de la mañana tendrán los Seglares Católicos y socios del Patronato Obrero comunión general en Montesión. Los jóvenes del Patronato durante la misa cantarán escogidos cánticos. Por la tarde á las siete, después del sermón, que dirá el R. P. Guillermo Vives S. J., se hará la proclamación de la nueva Junta de la Congregación Obrera en presencia de las juntas de los Seglares Católicos y del Patronato. Todos juntos renovarán el voto de la Asunción, siguiendo la costumbre de los demás años.

Del Ejército

Ha sido declarado apto para el ascenso el capitán de infantería don Juan Roca Rayó.

Orden de la Plaza del día de ayer.

«Invitada esta guarnición por el Iustrísimo señor Obispo y Cabildo para asistir al Te-Deum que en la Catedral se celebrará con motivo de la curación de las heridas del expresidente del consejo de Ministros Excmo. señor don Antonio Maura se hace saber en la orden de la Plaza para conocimiento de los señores jefes y oficiales que deseen asistir.

El traje para los que asistan será el de paño con ros los que vistan el uniforme antiguo y gorra los del nuevo.

Robo en Selva

Comunica la guardia civil del puesto de Selva haber detenido á un joven llamado Jaime Mestre Sastre que había asaltado la casa número 13 de la calle de la Riera de aquella villa, llevándose varios objetos.

edición no se tenía noticia del resultado de las pesquisas.

Notas del mar

Movimiento de buques en este puerto durante el día de ayer:

Entradas:

A las cinco de la mañana, de Mahón vapor «Monte Toro», con la correspondencia 26 pasajeros y carga.

—A las cinco y media, de Barcelona, vapor trasatlántico «Miguel M. Pinillos», con 53 pasajeros de tránsito.

—A las ocho, de Barcelona, vapor «Lulto», con la correspondencia, 22 pasajeros y carga.

De Denia, land «San José», con cebollas.

Salidas:

A la hora de itinerario, para Barcelona, vapor «Beller», con la correspondencia, 42 pasajeros y efectos.

—Añoche para la Habana y escalas, vapor trasatlántico «Miguel M. Pinillos» con pasaje y carga general.

—Añoche para Barcelona, pailebot «Beatriz», con efectos.

También quedaron despachados: —Para Cabrera, vapor «Ciudad de Palma», con lastre que saldrá esta mañana á las nueve.

—Para Marsella, vapor «Mallorca», con efectos, que saldrá esta mañana á las nueve.

—Para Mahón, vapor «Monte Toro», con efectos, que saldrá esta tarde á la hora de itinerario.

—Para Torrevieja, balandra «Mora», con efectos.

—Para Altea, land «Virgen del Carmen», con lastre.

—Para Altea, land «Vicente» con lastre.

CULTOS

Para hoy

Sublime de Guaraná Horas

Empiezan en Santa Catalina de Sena consagradas al feliz tránsito y gloriosa Asunción de María á los Cielos: Exposición á las nueve; á las diez se cantará por la R. Comunidad la Misa mayor; por la tarde á las siete, después de rezada una parte del Santísimo Rosario, se hará el ejercicio propio de la Asunción de la Santísima Virgen, y concluido se reservará S. D. M.

Otras funciones

Acaba de recibir un hermoso surtido de camisetas crêpe hilo-escocia

CRÊPE DE SANTE RUMPF

Manuel Bonet—San Nicolás 23 al 27

TELEGRAMAS

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 12 á las 24

Regreso de don Alfonso—Visita al Ferrol

Afirmase que S. M. el Rey regresará á Madrid á últimos del presente mes.

Es muy probable visite los puertos de Galicia con los buques que componen la escuadra.

Añaden que irá al Ferrol á visitar las obras de la escuadra, acompañándole el señor Canalejas y el ministro de Marina.

Probable viaje de Canalejas á Bruselas

Es muy probable que el señor Canalejas vaya en el próximo mes de Septiembre á visitar la Exposición Internacional de Bruselas, si sus quehaceres lo consienten, pues aquel Gobierno insiste en invitarle.

Visita del señor García Prieto al señor Cobian

Dicen de San Sebastián que el señor García Prieto visitará esta tarde al señor Cobian en Biarritz.

Vives y Tutó rehusa una invitación

Se dice que la invitación que recibió el Cardenal Vives Tutó para tomar parte en las fiestas del Centenario de Balme en Barcelona que se celebrarán el mes próximo, ha contestado el citado Cardenal, que dadas las circunstancias excepcionales religiosas, su deber le obliga permanecer en Roma.

El Cardenal ha agradecido muchísimo la invitación.

Suspensión de maniobras

Telegrafían de Budapest que han sido suspendidas las maniobras que estaban proyectadas en la costa del Danubio y Besarrabia, en vista de que el cólera causa estragos en Rusia.

Nuevo tratado franco marroquí

Comunican de Tánger que el Mokri y Ben Gabut en breve saldrán pars Paris con objeto de negociar un nuevo tratado con Francia.

NOTICIAS DB BARCELONA

Barcelona 13 á las 22

Llegada de Oliveda á Camprodon.—Entusiasmado recibimiento

Comunican de Camprodon, que ha llegado á aquel pueblo el Archivero episcopal señor Oliveda, que resultó gravemente herido por el agresor de Maura, Manuel Posa.

Las autoridades locales, numeroso gentío y la colonia veraneaga han dispensado al señor Oliveda un entusiasta y efectuos recibimiento.

Para evitar desórdenes

Se han enviado fuerzas de la Guardia civil á Gironella, en donde mañana se verificará un «aplech» carlista.

Parece que los elementos radicales han proferido amenazas.

Captura de un ladrón.—Ha gastado el dinero en diversiones

Los Mozos de Escuadra de Barcelona, después de activas pesquisas, han logrado detener, en una fonda de la calle del Hospital, á un carretero que en Mayo último, en Guixés (Lérida) hurtó cinco mil pesetas á un labrador.

Interrogado el detenido ha manifestado que había gastado el dinero hurtado, en diversiones.

Pidiendo la rebaja de la tarifa de la seda.

El Colegio de arte mayor de la seda, ha visitado al Gobernador civil señor Muñoz y le ha rogado que pida al Gobierno se rebajen las tarifas que rigen sobre la seda/blanca.

Corresponsal

A la hora de cerrar esta edición, las nueve de la noche, no hemos recibido todavía la conferencia de Madrid de las seis de la tarde.

ESPECTACULOS

Cine y Variedades.

Todos los días desde las seis y media y domingos y días festivos desde las 3 y media función por la completísima La Gitanilla, por el Duetto Marchetti y Cine.

Entrada general 20 centimos.

Balear

Cine y variedades.

Función para hoy por los Libertis, la pareja de baile Sanchez y cine.

PARA VIAJES: Cubre-polvos 750 pesetas, trajes á 7, mantas á 10 Can Billa, Sindicato, 31.

La revolución de Julio en Barcelona por José Brissa

PRECIO: 2 PTAS.

De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2.

OBRA NUEVA

De Turismo-Mallorca

Por José M. Ferrer Gibert

Prólogo de José M. Tous Maroto y portada de Eusebio Melfrán.

De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2.

SE ALQUILA casa solariega, sitio céntrico, con agua abundante y jardín. Informarán Monserrat, 50.

Ningun enfermo del ESTÓMAGO é INTESTINOS

por crónica y rebelde que sea su dolencia debe desesperarse. Muchos son los que han consultado con notabilidades médicas de París, Londres, Berlin, New-York, Roma y Madrid, sin encontrar alivio con otros tratamientos y en cuanto dichos médicos les han recetado el ELIXIR SAIZ de CARLOS

(STOMALIX)

han recobrado la salud con su uso, largos años perdida.

Con mucha frecuencia las fermentaciones anormales del estómago producen acedias y vómitos que se corrigen inmediatamente con este medicamento quitándose las náuseas, dolores, ardores epigástricos, aguas de boca y tendencia al vómito, la digestión se normaliza, el enfermo como más, digiere mejor y se nutre, aumentando de peso al estaba enflaquecido.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID

Se remite por correo certificado á quien lo pide